

# B

**ECONOMÍA**  
POLÍTICA  
OPINIÓN  
PAÍS

BOLSA		DIVISAS	
GRUPO	VALOR	MONEDA	TASA
GRUPOBOS	1.055.545	USD	\$1.427,29
COLCAP	1.199.204	DOLAR	\$3.438,61
MSCOLM	379.392		
PROPTOL	4.599.444		
GRUPOCAL	83.578		
FINVAL	4.899.100		
CEMARGOS	780.200		
ISA	263.882		
HOLSEL	270.000		
NUTRESA	11.565		
ENXO	126.307		

DTF %		TASAS CBRT	
Índice	Valor	Tasa	Valor
Barril Brent	4,6	A 90 días	4,0%
Índice Anual	4,5	A 360 días	5,0%
Índice Trimestral	4,3		
Índice Mensual	4,1		

**Producción de café en Colombia creció 3% hasta agosto**

Colombia, mayor productor mundial de café arábigo suave lavado, produjo en el corrido del año 9,1 millones de sacos frente a 8,8 millones registrados en 2018.

Más de 2 mil empresarios tomarán parte en el encuentro empresarial que comienza hoy y que tiene como conferencista al experto Raj Sisodia.

## Capitalismo consciente, tema central de Caribe Biz Forum

Por Lupe Mouthón Mejía

El capitalismo consciente es una filosofía empresarial que reivindica la importancia de generar compromisos con los trabajadores, clientes y la sociedad, más allá de los resultados financieros y en un ambiente de transparencia e integridad donde siempre se piense en el beneficio general.

El ingeniero Raj Sisodia quien es considerado como el gurú mundial del capitalismo consciente estará hoy en Barranquilla como uno de los conferencistas centrales en el Caribe Biz Forum 2019 que organiza la Cámara de Comercio (CCB) en el centro de eventos Puerta de Oro.

Sisodia, ha señalado que la primera pregunta que se debe plantear una empresa al entrar en es movimiento es cuál es su motor, qué la mueve y cuál es su fin, de allí podrá iniciar el proceso de transformación. "Capitalismo consciente: es hacer negocios de una manera corporativa, humana y positiva", afirma.

Raj Sisodia, miembro fundador del movimiento Capitalismo Consciente y cofundador de Conscious Capitalism Inc. será el encargado de instalar junto a la presidente de la CCB, María José Vengoechea, el encuentro empresarial



Trabajadores preparan el recinto del Puerta de Oro donde se realiza el foro.

que tiene como tema central las estrategias esenciales para las empresas.

Se espera que más de 2 mil empresarios tomen parte en esta jornada que busca abrir espacios de reflexión sobre las nuevas tendencias en el mundo de los negocios.

Sergio Alvano, presidente ejecutivo del grupo Silice Latam & Silice España, será el otro conferencista principales del evento que cuenta con 19 expositores nacionales e internacionales en su agenda que se

extiende hasta mañana.

Caribe Biz Forum es un evento que ha permitido conectar entre sí al tejido empresarial de la Costa Caribe y el país y con las tendencias globales de los negocios.

"La forma de hacer negocios ha evolucionado y cada vez más la economía demanda nuevas estrategias que obligan a las empresas a ser más competitivas en el mercado", aseguró María José Vengoechea.

La ejecutiva destacó la importancia de Barran-

quilla y el Atlántico para atraer inversiones y las cifras de creación de empresas que demuestran el dinamismo de este territorio.

Indico que el crecimiento empresarial de la capital del Atlántico en el 2018 fue del 14,3%, según datos de Confecámaras.

En desarrollo de Caribe Biz se generará un espacio de networking en el que los empresarios participantes podrán intercambiar conocimientos y estrategias de negocios.

## En el país, 7 de cada 10 personas pueden acceder al gas natural

Promigas presentó el Informe del Sector en Bogotá.

El consumo de gas en Colombia en 2018 fue de 908 mpcd.

En Colombia, 7 de cada 10 personas tienen acceso al servicio de gas natural, según los datos del Informe del Sector que presentó Promigas ayer en Bogotá.

En 2018, el número de usuarios de gas natural creció en un 5% frente al 2017 y llegó a 9,5 millones en 741 municipios de 28 departamentos. La cobertura efectiva es del 81%, pero se calcula que el 70% de la población colombiana se beneficia con el servicio.

La región Pacífica fue la que tuvo un mayor crecimiento por efecto de la masificación alcanzada en el Valle del Cauca y la llegada del servicio a Cauca, Nariño y Chocó.

El presidente de Promigas, Eric Fleisch, dijo que el consumo total de gas natural en el país alcanzó los 908 millones de pies cúbicos diarios (mpcd), cifra que representa un crecimiento del 3% anual, du-

rante los últimos 20 años.

En la Costa Caribe el incremento del consumo en los dos últimos años fue significativo por la entrada en operación de la planta Reficar en Cartagena. El volumen transportado en la Costa fue de 369 mpcd, con un incremento del 10% frente al 2017 (334 mpcd).

A nivel nacional hubo un incremento un 7% al pasar de 922 mpcd en 2017 a 990 mpcd en 2018.

El Informe confirma que Colombia en 2018 tenía 7460 kilómetros de redes de gasoducto con un volumen de gas transportado de 990 mpcd.

El cuanto al uso del Gas Natural Vehicular (GNV), el año pasado en el país circulaban 583.688 vehículos convertidos a este combustible, una tercera parte de los cuales está en Bogotá. En el territorio nacional hay 808 estaciones para abastecerse de GNV.

Adicionalmente, en varias ciudades de Colombia se ha decretado la operación con gas natural de buses en los sistemas de transporte masivo, en lo que hay más de 1.600 buses operando a GNV, movilizandando más de 1 millón de pasajeros al día. LMM



Eric Fleisch, CEO de Promigas, durante la presentación del informe ayer en Bogotá.

## MUESTRAN AVANCES PARA PREVENIR RIESGO LABORAL



Trabajadora usa equipo para levantar carga.

Las últimas tendencias tecnológicas en prevención de riesgos laborales que han desarrollado compañías internacionales se presentan en el marco del Prevention Forum 2019 que organiza Seguros Bolívar (ARL) en Barranquilla.

Entre las novedades que tiene en evento, están exoesqueletos que son trajes robóticos como el Atlas, que ayuda a levantar cargas pesadas reduciendo el im-

pacto en la columna.

También está el Daedalus, una silla portátil que se usa debajo de la ropa, la que permite sentarse de manera segura en cualquier lugar sin restricción de movimiento.

En el encuentro que se extenderá hasta hoy, participan compañías como Guardhat de Brasil, Eave de Reino Unido, Smart CAP de Australia y Exomys de Austria.

## Petróleo acentúa caída de exportaciones

Las ventas externas se redujeron en 9,9% en julio. Dane.



Un barco en un muelle del Puerto de Buenaventura.

La caída en los volúmenes de las ventas externas de petróleo hizo que las exportaciones del país registraran una fuerte caída de 9,9% en julio de este año en comparación con el mismo mes de 2018, el monto exportado fue de USD3.271 millones.

De acuerdo con los datos publicados por el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas (Dane), las ventas externas

del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas cayeron 19,1%, mientras que se exportaron 16,9 millones de barriles de petróleo crudo,

lo que representó caída de 11,1% frente a julio del año pasado.

Las exportaciones de manufacturas llegaron los USD745,3 millones y pre-

sentaron una variación de 5,6%, mientras que las ventas externas de productos agropecuarios, alimentos y bebidas fueron USD592,9 millones y presentaron un crecimiento de 3,2%.

En el período comprendido entre enero y julio de 2019, las exportaciones sumaron USD23.574 millones y registraron una disminución de 2,5%, frente al mismo período de 2018.

El grupo de investigaciones económicas de Bancolombia señala que con este resultado se prevé un aumento de déficit de la balanza comercial. LMM

Contigo construiremos piscinas públicas para fomentar el deporte en los barrios.

**BARRANQUILLA IMPARABLE**

# PUMAREJO

ALCALDE 20 > 23

¡Míralo aquí!

Abre la cámara de tu celular y enfoca el código.